
Protokoll 2019 

und 

Berichte  

der Abteilungsleiter, 

des 1. Vorsitzenden 

der SG LTB 

und  

des 1. Vorsitzenden 

des Fördervereins 



Ausschußsitzung 25.01.2019 19:00 Uhr Clubhaus 
 

Nicht anwesend: Stefan Müller, Martin Weinbuch, Michael Dukat, Uwe Binder, Thomas Krieg, 
Karl-Heinz Gerst 
 
Tagesordnung: 

1. Protokoll der letzten Sitzung vom 16.11.2018 
2. TVT-Fasching 23.02.2019 
3. TVT-Kinderfasching 04.03.2019 
4. Zelt-Veranstaltung 01.06.2019 
5. Theken- und Küchenbereich Albsporthalle 
6. Hauptversammlung – Termin 
7. Verschiedenes 
8. Termin nächste Ausschußsitzung 

 
 
Zu 1. Protokoll der letzten Ausschußsitzung 
Die TVT-Weihnachtsfeier war schlecht besucht, beim Weihnachtsmarkt konnte ein kleiner 
Gewinn erwirtschaftet werden (hat geregnet) 
 
Zu 2. Vereinsfasching 
Man verpflichtet dieses Jahr die Fa. Mozart aus Eislingen als Security, von 22:00 Uhr bis 4:00 
Uhr, es kommen vier Personen, Eintritt macht der Verein selbst. Es gibt drei verschiedene 
Armbänder (Unter 18 Jahre, Kinder und Jugendliche in Begleitung der Eltern und ab 18 
Jahre). Es gibt keine Übertragung der Aufsichtspflicht. Eintritt 11.- €, Stehplatz 7.- €. Eine Liste 
bzgl. Arbeitsdienste wird weitergeleitet. 
 
Zu 3. Kinderfasching 
Die Organisation der Arbeitsdienste übernimmt Heidi Vesenmaier, Für das Programm und den 
zeitlichen Ablauf sind die Abteilung Kinderturnen und Anke Biegert verantwortlich. Freitag 01. 
März ab 18:00 Uhr Aufbau Roggentalhalle, Abbau am 04. März ab 17:30, durch 6 Personen 
vom Kinderturnen, zum Abbau zusätzlich jemand vom Männerturnen für den Transport von 
Teilen zum Clubhaus. 
 
Zu 4. Zeltfest 01. Juni 2019 
Wurde auf die nächste Sitzung verschoben. DJ Jürgen Eck sowie Olaf wurden beauftragt. Das 
Zelt hat eine Größe von 25 x 40m 
 
Zu 5. Theken- und Küchenbereich Albsporthalle 
Architekt Heinzmann hat einen Plan erstellt. Der TVT und die TGB müssen Eigenleistungen 
erbringen. Kosten ca. 17.000 – 18.000 €. Weiteres in einer der nächsten Sitzungen. 
 
Zu 6. Termin Hauptversammlung 12. April um 19:30 Uhr im Clubhaus 
 
Zu 7. Verschiedenes 

 Abteilung Kinderturnen beantragt eine Trapezstange – wird genehmigt – Raffaela 
Bühler besorgt sie. 

 Hallenmiete am Kinderfasching: Oliver Riek soll dies bei der Kulturringsitzung 
ansprechen. 

 Der Handballbezirk sucht einen Ausrichter für den Bezirkstag Handball Jugend mit ca. 
80 Teilnehmern. Essen müsste angeboten werden (ca. 7.- € je Portion). Uwe Zwicker 
klärt das. 

 Termin für die Altpapiersammlung durch den Förderverein am 09. Februar steht. 
 Nach der Weihnachtsfeier des TVT war die Kühltruhe im Clubhaus wieder ausgesteckt. 

Dadurch war der Inhalt verdorben. 



 Heidi Vesenmaier hört auf als Kassier, man braucht einen bzw. zwei Nachfolger. 
 Termine: Zeltfest bei Ziller-Federn 01. 06.2019, Weihnachtsfeier 14.12.2019, 

Vereinsparade 15.02.2020, Kinderfasching 24.02.2020. 
 Am 23.03.2019 findet im Clubhaus ein Seminar über Vereins- und Steuerrecht statt. 

Teilnehmerkreis sind Anfänger, Kassierer und Vorstände, Abteilungsleiter sind auch 
erwünscht. Die Veranstaltung geht von 10:00 Uhr bis ca. 14:00 Uhr. Die Kosten 
übernimmt die Gemeinde. 

 
Zu 8. Die nächste Ausschußsitzung findet am Freitag, den 15. März 2019 um 19:30 Uhr im 
Clubhaus statt. 
 

Ende gegen 20:15 Uhr 
 
Ausschußsitzung 15.03.2019 19:30 Uhr Clubhaus 
 

Nicht anwesend: Hans Nägele, Anke Biegert, Oliver Riek, Armin Gold, Michael Dukat, Karl-
Heinz Gerst, Alexander Bulling, Wolfgang Schindler 
 
Tagesordnung: 

1. Protokoll der letzten Sitzung vom 25.01.2019 
2. Rückblick und Nachlese Veranstaltungen 
3. Preiserhöhungen TVT-Clubhaus 
4. Hauptversammlung 12.04.2015 
5. Zeltveranstaltung 01. Juni 2019 
6. Verschiedenes 
7. Termin nächste Ausschußsitzung 

 
Zu 1. Kurzer Rückblick durch Protokoll der letzten Sitzung, einige Punkte stehen noch auf der 
heutigen Tagesordnung 
 
Zu 2. Vereinsfasching: finanziell war es eine gute Veranstaltung, es konnte ein Gewinn 
erwirtschaftet werden. Auch die Anwesenheit der Security wird als positiv bewertet. Die 
eingeteilten Arbeitsdienste sind gut abgelaufen, alle haben mitgezogen. Das Programm war 
super. Der Dank geht an alle. Kritik: die Schnapsspender sollten erneuert werden. 
Kinderfasching: Der Auf- und Abbau hat gut funktioniert. Lisa Nagel hat wieder gut durchs 
Programm geführt. Die Mädchen der Garde haben die Bewirtung übernommen. Es war eine 
gute Veranstaltung mit kleinem Gewinn. Man fragt aber die Gemeinde nach einem Zuschuss 
für die Veranstaltung. Für beide Veranstaltungen wäre es gut, wenn der Hausmeister sowohl 
bei der Vorbereitung als auch an der Veranstaltung selbst anwesend wäre. 
 
Zu 3. Preiserhöhung im Clubhaus: Weizen, Pils, Halbe, Schorle auf 2,70 €, Alkoholfreie 
Getränke auf 2,00 €, Flasche Mineralwasser auf 2,20 €. Die neuen Preise gelten ab April 
2019. 
 
Zu 4. Hauptversammlung 12.04.2019: Die Tagesordnung wird vorgestellt. Es sollen Fotos aus 
den Abteilungen an Joachim Brien geschickt werden, für seinen Jahresbericht. Die Berichte 
aus den Abteilungen sollen bis eine Woche vorher Stefan Müller geschickt werden. 
Mitgliedsbeiträge sollen erhöht werden. Kinder und Jugendliche von 35.- € auf 40.- €, 
Volljährige Mitglieder von 65.- € auf 70.- €, Familienbeitrag von 100.- € auf 110.- €, Schüler 
und Studenten von 18-28 Jahren von 40.- @ auf 45.- €. Bzgl. den Neuwahlen wird als 
Nachfolger von Kassier Heidi Vesenmaier Daniel Brien vorgeschlagen. Oberturnwart Peter 
Aigner hat zum 30.09.2019 aufgehört, für ihn muss noch eine Nachfolgeregelung gefunden 
werden. Es wird in der Abteilung nachgefragt. Einige weitere Positionen bleiben mit den 
gleichen Personen besetzt, für einige wird noch eine Nachfolge gesucht. 
 



Zu 5. Zeltveranstaltung: Plakate und Flyer werden vorbereitet, der Kartenvorverkauf soll ab 
Ende April / Anfang Mai beginnen, über Mitglieder und eine Vorverkaufsstelle. Die 
Organisation bzgl. Arbeitsdienste soll nach der Hauptversammlung starten. Eintritt im VVK 8.- 
€, an der Abendkasse 10.- €. Von 20.00 Uhr bis 21:00 Uhr ist Happy Hour. Das Zelt hat eine 
Größe von 25 x 40 m. Eine Security - Firma soll beauftragt werden. Man rechnet mit 600 – 700 
Besuchern. 
 
Zu 6. Verschiedenes 

 Theken- und Küchenumbau Albsporthalle: Der Kulturring beteiligt sich voraussichtlich 
mit 5.000.- €. Die Vereine (TVT und TGB) müssen Eigenleistungen bringen. Bislang 
wurde seitens der Gemeinde aber noch nichts beschlossen. 

 Kulturring: Der bisherige Vorsitzende Bürgermeister Nägele gibt den Vorsitz ab, ein 
Nachfolger muss gesucht werden. 

 Am 23. März findet im TVT-Clubhaus eine Fortbildungsveranstaltung für Vorstände und 
Kassiere statt (durch Herrn Lienig). Angemeldet sind 8 Vereine. Die Abteilungsleiter des 
TVT sind auch eingeladen. 

 Am Gauturntag am 23. März nehmen Joachim Brien und Nicole Mahr vom TVT teil. 
 Der Verein hat von der Bürgerstiftung eine Spende bekommen, weil man Kalender 

verkauft hat. 
 Die Stundenzettel müssen rechtzeitig abgegeben werden. 
 Das Clubhaus hat Freitags wieder erst ab 20:00 Uhr geöffnet 

 
Zu 7. Der Termin für die nächste Ausschußsitzung ist der 10. Mai 2019 
 

Ende gegen 20:40 Uhr 
 
Protokoll zur Hauptversammlung des Turnverein Treffelhausen e.V.  
 
Tag: Freitag 12.04.2019 19:30 Uhr  
Zeit: 19:30 Uhr bis 21:40 Uhr 
Ort: Clubhaus des TVT, Treffelhausen 
1.Vorstand: Joachim Brien 
2.Vorstand: Oliver Riek 
Kassier: Heidi Vesenmaier 
Schriftführer: Stefan Müller 
Lt. Satzung §10b: 
Versammlungsleiter: Joachim Brien 
Anwesend: 74 stimmberechtigte Personen, 4 nicht stimmberechtigte Personen 
 
Tagesordnung: 

1. Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorstand 
2. Totengedenken 
3. Jahresbericht des 1. Vorstands 
4. Kassenbericht 
5. Bericht der Kassenprüfer 
6. Entlastung Kassier 
7. Bericht des Schriftführers 
8. Entlastung Vorstand und Schriftführer 
9. Berichte von Oberturnwart und Abteilungsleiter 
10. Bericht des 1. Vorsitzenden der SG LTB 
11. Bericht des 1. Vorsitzenden des Fördervereins Handball 
12. Entlastung Oberturnwart, Abteilungsleiter und Vorsitzender SG 
13. Erhöhung Mitgliedsbeiträge 
14. Ehrungen 
15. Wahlen lt. Satzung 



16. Anträge 
17. Verschiedenes 

 
Zu 1. Vorstand Joachim Brien begrüßte alle Mitglieder, Ehrenmitglieder und Gäste. Er stellte 
fest, dass zu der Hauptversammlung satzungsgemäß und termingerecht geladen und die 
Tagesordnung rechtzeitig veröffentlicht wurde. Besonders begrüßte er Ehrenvorstand Lorenz 
Gärtner, Ehrenpräsident Erwin Nagel, Bürgermeister Nägele, Ortsvorsteher Erwin Lang und 
den Vizepräsidenten des Turngau Staufen, Jörg Allmendinger. Gegen die Tagesordnung 
bestehen keine Einwände. 
 
Zu 2. Die Versammlung erhob sich zu einer Gedenkminute für alle verstorbenen 
Vereinsmitglieder. Seit der letzten Hauptversammlung verstarben Franz Brühl, Ottmar Friedel 
und Horst Steffan. 
 
Zu 3. Jahresbericht des Vorstands  
Rückblick: Die Mitgliederzahl ist im letzten Jahr wieder leicht gesunken (auf 825), es liegen für 
dieses Jahr aber bereits wieder neue Anmeldungen vor. Im abgelaufenen Jahr wurden wieder 
viele Wettkämpfe, Spiele und sportliche Aktivitäten mit Siegen und Niederlagen durchgeführt, 
ebenso wurden viele kulturelle und gesellige Stunden erlebt, was bedeutet, dass der Verein 
aktiv gelebt wird und pulsiert. Es wurden wieder verschiedene Veranstaltungen durchgeführt 
wie die Vereinsparade, der Kinderfasching, die Hauptversammlung, die Klausurtagung, das 
Backhausfest, das Gaukinder- und Jugendturnfest, die Teilnahme am Böhmenkircher 
Weihnachtsmarkt und die Weihnachtsfeier. Es werden einige Bilder davon gezeigt. Außerdem 
wurde noch der Thekenbereich und der Fußboden im Clubhaus erneuert, ein Erste-Hilfe Kurs 
für Übungsleiter und Trainer durchgeführt, der Hallenbelegungsplan der Roggentalhalle 
aktualisiert und ein Info-Flyer des Vereins fertiggestellt. Weiterhin wurden 5 
Ausschußsitzungen abgehalten sowie weitere Sitzungen für die Vorbereitung des Gaukinder- 
und Jugendturnfestes.  
Was steht 2019 an: Das Dach des Clubhauses soll im Bereich des Kamins abgedichtet und 
der Küchenbereich in der Albsporthalle soll (mit der Gemeinde) neu gestaltet werden. Am 1. 
Juni findet die Malle-Party in Böhmenkirch bei der Firma Ziller-Federn statt, am Böhmenkircher 
Weihnachtsmarkt nimmt der Verein wieder teil, die Weihnachtsfeier findet am 14. Dezember 
statt, außerdem führt der Verein noch Altpapiersammlungen durch und das Clubhaus wird 
wieder einmal im Monat Sonntag nachmittags geöffnet sein. Die Abteilungen übernehmen 
wieder monatsweise Dienste im Clubhaus. Am Ende seines Berichts dankte der Vorstand 
allen, die den Verein in jeglicher Weise unterstützt haben, vor Allem dem Clubhausteam, allen, 
die Dienste geleistet haben, der Gemeinde, Sponsoren, Freunde, Gönner, Abteilungsleitern, 
Funktionären, Ausschußmitgliedern, Trainern, Betreuern, Fahrern, Übungsleitern, den 
Nachbarvereinen TG Böhmenkirch, TV Weißenstein und TV Nenningen, Sportlerinnen und 
Sportlern sowie alle Helferinnen und Helfer.  
Es bestanden keine Fragen. 
 
Zu 4. In Ihrem Kassenbericht stellte Heidi Vesenmaier die Einnahmen und Ausgaben des 
Vereins in verkürzter Fassung gegenüber. 2018 konnte ein kleiner Überschuss erwirtschaftet 
werden. Es bestehen keine Fragen. 
 
Zu 5. Kassenprüfer Hans Nägele bescheinigte eine einwandfreie, ordentliche und lückenlose 
Führung der Kasse, es sind alle Belege vorhanden. 
 
Zu 6. Kassier Heidi Vesenmaier wurde einstimmig entlastet. 
 
Zu 7. Der Bericht des Schriftführers liegt als Tischvorlage aus und wird nicht verlesen. 
 
Zu 8. Bürgermeister Nägele nimmt die Entlastung vor, zuvor bescheinigte er dem TVT eine 
gute Vereinsarbeit, zudem lobte er die Organisation und Durchführung des Gaukinder- und 



Jugendturnfestes. Außerdem erwähnte er noch, dass der Weihnachtsmarkt letztes Jahr leider 
verregnet war. Er wies darauf hin, dass 2019 wieder das Brunnenfest in Böhmenkirch 
stattfindet. Die Gemeinde unterstützt den TVT und die anderen Vereine gerne, sagte er am 
Ende seiner Ausführungen.   
Die Entlastung von Vorstand, 2. Vorstand und Schriftführer erfolgte einstimmig. 
 
Zu 9. – 11. Die Berichte liegen als Tischvorlage aus und werden nicht verlesen. Es werden 
einige Bilder aus den Abteilungen gezeigt.  
 
Zu 12. Die Entlastung von Oberturnwart, Abteilungsleiter, Vorsitzender Förderverein und 
Vorsitzender SG LTB erfolgt einstimmig.  
 
Zu 13. Erhöhung der Mitgliedsbeiträge 
Der Vorstand schlägt folgende Erhöhung der Mitgliedsbeiträge vor: Kinder und Jugendliche 
von 35.- € auf 40.- €, Volljährige Mitglieder von 65.- € auf 70.- €, Familienbeitrag von 100.- € 
auf 110.- €, Schüler, Studenten und Azubis von 18-28 Jahren von 40.- € auf 45.- €. Erwin 
Nagel sagt, dass der TVT gegenüber den Nachbarvereinen TGB, TVW und TVN die höchsten 
Mitgliedsbeiträge hätte. Allerdings bietet der TVT laut Joachim Brien das breiteste Angebot, 
außerdem sind diverse Weiterbildungsangebote vorhanden. Außerdem besteht die Angst, 
dass sich Spieler SG LTB aus Kostengründen den Nachbarvereinen anschließen. Der Verein 
will sich auf jeden Fall für die Zukunft wappnen und neue Angebote schaffen. 
Die Abstimmung über die Erhöhung der Mitgliedsbeiträge nach obigem Vorschlag wurde von 
der Versammlung abgelehnt.  
Es erfolgte eine zweite Abstimmung über einen Kompromissvorschlag: Kinder und 
Jugendliche bleibt bei 35.- €, Volljährige Mitglieder von 65.- € auf 70.- €, Familienbeitrag von 
100.- € auf 105.- €, Schüler, Studenten und Azubis von 18-28 Jahren von 40.- € auf 45.- €. 
Dieser Vorschlag wurde mit einer Gegenstimme angenommen. 
 
Zu 14. Ehrungen 
Für 25jährige Vereinsmitgliedschaft wurden geehrt: Alexander Bulling, Anneliese Häderle, 
Martin Haus und Ronny Oppl. Sie erhielten eine Urkunde, eine Ehrennadel und ein kleines 
Präsent. 
Für 40jährige Vereinsmitgliedschaft wurden geehrt: Walburga Borschorsch, Brigitte Bulling, 
Irmgard Kaiser und Hildegard Kneissle. Sie erhielten ein kleines Präsent.  
Für 60jährige Mitgliedschaft wurden geehrt: Hannelore Nagel und Hermann Riegert. Sie 
erhielten ein Präsent. 
Für 70jährige Mitgliedschaft wurde geehrt: Josef Blessing. Er erhielt ein Präsent. 
 
Zu 15. Neuwahlen 
2. Vorstand: Oliver Riek 
Kassier: Daniel Brien 
Oberturnwart: Sabine Gorius 
Stellvertreter: Monika Veser 
Pressewart: Armin Gold 
Abteilungsleiter Handball: Martin Weinbuch 
Stellvertreter: Wolfgang Schindler 
Vorsitzender SG LTB: derzeit unbesetzt 
Stellvertreter: derzeit unbesetzt 
Abteilungsleiter Tennis: Markus Gebhard 
Stellvertreter: Oliver Riek 
Tennis-Jugendleiterin: Grazia Perkuhn 
Abteilungsleiter Tischtennis: Michael Dukat 
Tischtennisjugend: Michael Dukat 
Abteilungsleiter Männerturnen: Martin Eberhardt 
Abteilungsleiter Frauenturnen: Manuela Nagel 



Kulturwart: Anke Biegert 
Versicherungswart: Uwe Binder 
Datenschutzbeauftragter: Hans Nägele 
Vorsitzender Förderverein: Uwe Binder 
Wirtschaftsführer: Ulrike Fuchs, Andrea Kaiser, Karin Blum 
Fahnenabordnung: Anton Vesenmaier, Lorenz Gärtner, Bernd Bulling, 

Walter Häderle, Hans Nägele, Alfred Geiger 
Ausschussmitglieder:  Hans Mühlberger, Thomas Krieg (jun.), Hans 

Nägele, Sven Traub 
 
 Alle Wahlen erfolgten einstimmig 
 
Nach den Wahlen wurde die scheidende Kassiererin Heidi Vesenmaier für Ihre langjährige 
Tätigkeit im Verein geehrt. Zählt man alle Ämter und Tätigkeiten zusammen, ergeben sich 
über 175 Jahre Vereinsarbeit. Für diesen langen Zeitraum erhält sie vom Verein eine 
Ehrenurkunde und ein Präsent. Der Vizepräsident des Turngau Staufen, Jörg Allmendinger 
verleiht Heidi Vesenmaier die silberne Ehrennadel des Schwäbischen Turnerbundes und eine 
Ehrenurkunde. Vorstand Joachim Brien zeigt im Anschluss noch ein paar Bilder von Heidi. 
 
Zu 16. Anträge 
Schriftliche Anträge gingen nicht ein. 
 
Zu 17. Verschiedenes 

 Karl Gold möchte wissen, ob der Verein die Aufgaben (Dachsanierung) finanziell 
stemmen kann. Der Vorstand sagt, dass dafür Rücklagen da sind. 

 Else Rokitte bemängelt die Sauberkeit in der Küche der Roggentalhalle, sie sollte in 
einigen Bereichen gereinigt und auf neueren Stand gebracht werden. Bürgermeister 
Nägele verspricht, sich der Sache anzunehmen. 

 
Ende gegen 21:40 Uhr 

 
Ausschußsitzung 10.05.2019 19:30 Uhr Clubhaus 
 

Nicht anwesend: Stefan Müller, Hans Mühlberger, Markus Gebhard 
 
Tagesordnung: 

1. Protokoll der letzten Sitzung vom 15.03.2019 
2. Rückblick Hauptversammlung 
3. Malleparty 1. Juni 2019 
4. Aufgaben und Stellenbeschreibungen – wer macht was 
5. Verschiedenes 
6. Termin nächste Ausschußsitzung 

 
Zu 1. Das Protokoll der letzten Sitzung wird besprochen. Der Radler-Preis soll ggf. angepasst 
werden. 
 
Zu 2. Rückblick Hauptversammlung:  
Die Kontaktliste auf der Homepage muss aktualisiert werden. Von der Bürgerstiftung hat der 
Verein eine Spende erhalten. Die Stundennachweise werden wieder bemängelt, Daniel Brien 
erstellt ein Regelwerk fürs Ausfüllen. Die Neuen Mitglieder der Vereinsleitung werden begrüßt. 
 
Zu 3. Joachim Brien zeigt über den Beamer den Stand der Planungen und die örtlichen 
Gegebenheiten des Zelts sowie den vorgesehenen Aufbau der Theken und Bars usw. im Zelt. 
 
Zu 4. Für definierte Positionen sollen Stellenbeschreibungen erstellt werden. Außerdem sollen 
die Tätigkeiten, die Heidi Vesenmaier bisher gemacht hat, aufgeteilt werden bzw. geklärt 



werden, ob sie anders erledigt werden oder sogar wegfallen können. Es sollen ggf. neue 
Prozesse entwickelt werden. 
 
Zu 5. Verschiedenes 

 Die Vermietung des Clubhauses in Bezug auf Mietpreise und Bedingungen muss man 
überdenken. Soll in der nächsten Sitzung besprochen werden. 

 Bisher gibt es keine neue Info bzgl. Küche in der Roggentalhalle seitens der Gemeinde. 
Eventuell soll ein Vor-Ort Termin mit dem Gemeinderat bzw. dem Ortschaftsrat in 
Erwägung gezogen werden. 

 Die Homepage und der Vereinsflyer sollen überarbeitet werden. Außerdem noch das 
Beitrittsformular wegen der Beitragserhöhungen. 

 Die Schlüssel der Roggentalhalle werden von der Gemeinde geregelt, evtl. will man 
eine Schlüsselverwaltung einführen. 

 SG LTB: Jörg Lang soll 1. Vorsitzender werden, Uwe Zwicker 2. Vorsitzender. 
 Die neue Oberturnwartin sucht noch für Kinder bis 4 Jahre Übungsleiter.  
 Sportabzeichen: Es werden vom Verein Urkunden erstellt. Der Termin steht fest, im 

Anschluss wird ein kleines Fest durchgeführt, Thomas Krieg stellt Rote zur Verfügung. 
 Abteilung Turnen will evtl. mehr Berichte im Mitteilungsblatt veröffentlichen. 
 Abteilung Turnen ermittelt, ob ggf. Bedarf an neuen Sportgeräten besteht, wird in der 

nächsten Sitzung bekannt gegeben und ggf. ein Antrag auf Anschaffung gestellt. 
 Es wird angesprochen, ob die Abteilungen ein Budget erhalten sollen, aber noch nichts 

festgelegt. 
 Abteilung Turnen fragt nach T-Shirts, dies wird zeitnah durch den Vorstand abgeklärt. 

Markus Bulling besorgt Kataloge. 
 Michael Dukat bemängelt den Zustand des Sportplatzes (sollte ggf. gewalzt werden). 
 Vom TVT und vom Förderverein dürfen bis zu 30 Personen beim 50jährigen 

Firmenjubiläum der Firma Ziller Federn teilnehmen. 
 Eventuell soll ein Seniorenturnen angeboten werden. Man will über das Mitteilungsblatt 

bzw. über Frau Bückle vom frohen Alter anfragen, ob Interesse besteht. Dann soll nach 
einem Termin gesucht werden, soll evtl. im Clubhaus stattfinden. 

 Wolfgang Schindler fragt nach dem Status bzgl. Clubhausrenovierung. Wird auf die 
nächste Sitzung vertagt. 

 Die Anschaffung von stapelbaren Stühlen wird überlegt. 
 Abteilung Tischtennis hat einen neuen Jugendleiter: Tobias Brodbeck. 

 
Zu 6. Die nächste Ausschußsitzung findet am Donnerstag, den 11. Juli 2019 um 19:30 Uhr im 
Clubhaus statt. 
 

Ende gegen 22:00 Uhr 
 
Ausschußsitzung 27.09.2019 19:30 Uhr Clubhaus 
 

Nicht anwesend: Markus Bulling, Hans Nägele, Sven Traub, Armin Gold 
 
Tagesordnung: 

1. Protokoll der letzten Sitzung vom 15.03.2019 
2. Rückblick Malleparty 1. Juni 2019 
3. Veranstaltungen zweites Halbjahr / Organisation und Ausblick 2020 
4. Clubhaus – Vermietung / Konditionen 
5. Verschiedenes 
6. Termin für die nächste Ausschußsitzung 

 
Zu 1. Das Protokoll der letzten Sitzung wird besprochen. Die Kontaktliste muss noch überprüft 
werden, der Vereinsflyer wurde angepasst, die Verantwortlichen sollen prüfen, ob noch was 
aktualisiert werden muss. 



 
Zu 2. Die Veranstaltung konnte einen Gewinn von ca. 1.500.- € erwirtschaften. Dies erscheint 
wenig, jedoch hatte man, obwohl das Zelt umsonst war, gewisse Kosten. Die Resonanz war 
gut, der Besuch hätte jedoch besser sein können, aber an dem Wochenende waren im 
Umkreis viele andere Veranstaltungen. Man stellt die Frage, ob jedes Jahr ein Fest in der Art 
veranstaltet werden soll, wird aber zu einem späteren Zeitpunkt noch diskutiert. Alternativ 
denkt man über ein internes Fest nach. Hinweis: Es liegt noch eine Abmahnung eines 
Markeninhabers inkl. Rechnung vor, hier gibt es aber noch keine endgültige Lösung. Kritik: 
Beim Abbau des Zelts waren wenig Helfer anwesend, der Essenswagen stand vielleicht an der 
falschen Stelle im Zelt, einige Besucher meinten, der Eintrittspreis wäre zu hoch. 
 
Zu 3. Weihnachtsmarkt 08.12.2019: Die Checkliste vom letzten Jahr wird kurz durchgegangen, 
sie wird in Kürze aktualisiert und verteilt. 
Weihnachtsfeier 14.12.2019: Die Checkliste vom letzten Jahr wird durchgegangen, sie wird in 
Kürze aktualisiert und verteilt. Es bleibt bei einer Nachmittags- und einer Abendveranstaltung. 
Abends soll eine Gruppe des Kinderturnens auftreten. Das Sportabzeichen soll in dem 
Rahmen verliehen werden. Weiteres in der nächsten Ausschußsitzung. 
Vereinsparade 15.02.2020: DJ Jody hat abgesagt, er macht nur noch Auftritte mit seiner Band, 
man konnte stattdessen DJ Pepe engagieren. Die To-Do Liste wird kurz durchgegangen, sie 
wird in Kürze aktualisiert und verteilt. Die Security-Firma wird wieder beauftragt (bis 4:00 Uhr). 
Der Bardienst wird eingeteilt, der Thekendienst ggf. wie letztes Jahr. Die Dekoration der Baren 
soll das Dekoteam mit übernehmen, die Bestückung mit Getränken soll durch die 
Diensthabenden erfolgen. Man diskutiert über eine andere Position der Bar(en), kommt aber 
auf keine Lösung, ggf. noch im kleinen Kreis (Orga-Team).  
Kinderfasching 24.02.2020: wird zu einem späteren Zeitpunkt besprochen. 
 
Zu 4. Die derzeitigen Konditionen werden diskutiert. Die Annahme der Termine erfolgt durch 
die Wirtschaftsführer, die Eintragung auf der Homepage (Belegungsplan Clubhaus und 
Kalender) erfolgt durch Stefan Müller. Die Übergabe, ggf. Zwischenkontrolle und Abnahme 
erfolgt durch Hans Mühlberger. Für die Endreinigung soll eine Kaution von 50.- € verlangt 
werden, die ggf. einbehalten wird. Bier und alkoholfreie Getränke müssen ausnahmslos vom 
Clubhaus genommen werden. 
 
Zu 5. Verschiedenes 

 Der Umbau des Thekenbereichs in der Albsporthalle ist genehmigt. Pläne und eine To-
Do Liste für die Vereine ist erstellt. Wolfgang Schindler übernimmt die Koordination für 
die Eigenleistungen, die der TVT bringen muss. Die Umkleidekabinen werden durch die 
Abteilung Handball gestrichen. 

 Die Kontaktliste soll aktualisiert werden. 
 Die Veranstaltungen des Vereins sollen an die Gemeinde gemeldet werden, dass sie in 

den Veranstaltungskalender des Kulturrings aufgenommen werden können. Für das 
Backhausfest gibt es aktuell noch keinen Termin, er soll aber bald gefunden werden. 

 Zum Gottesdienst am Kirchweihfest am 20. Oktober in Böhmenkirch nimmt die 
Fahnenabordnung des TVT teil. 

 Am 8. Oktober findet die nächste Sitzung des Kulturrings in der Pizzeria San Marco in 
Böhmenkirch statt. 

 Kinderturnen: Die Trainingszeiten wurden für das neue Schuljahr aktualisiert. Beim 
Kinderturnen 3 – 4 Jahre ist immer ein Elternteil anwesend. Das Grundschulturnen wird 
in zwei Gruppen aufgeteilt, Klasse 1 – 2 und Klasse 3 – 5, die Übungsstunden finden 
dienstags von 16 – 17 Uhr und von 17 – 18 Uhr statt. Ein neues TVT-Schild muss 
angefertigt werden, das alte ging beim letzten Gaukindertreffen kaputt. Im nächsten 
Jahr sollen T-Shirts angeschafft werden. Für den Übungsbetrieb wurden eine 
Trapezstange und ein Schwingseil angeschafft. Von der Familienbedarfsbörse hat man 
eine Spende erhalten. Es sollen noch Trainingsanzüge für die Übungsleiter angeschafft 



werden. Vielleicht hängen sich noch weitere Abteilungen dran, dies koordiniert Joachim 
Brien zusammen mit Markus Bulling. 

 Die Weihnachtsfeier war letztes Jahr schlecht besucht. Die Abteilungsleiter sollen 
Werbung für den Besuch in Ihren Abteilungen machen, außerdem werden bei der 
Tombola-Sammlung Flyer ausgegeben. 

 Für Abteilung Frauenturnen wurden Übungsbänder angeschafft. 
 Die nächste Ausschußsitzung findet am Sonntag, 10. November 2019 um 9:30 Uhr im 

Clubhaus statt. An dem Termin wird ein neues Foto gemacht und es wird ein 
Weißwurstfrühstück organisiert. 

 
Ende gegen 21:25 Uhr 

 
Ausschußsitzung 10.11.2019 19:30 Uhr Clubhaus 
 

Tagesordnung: 
1. Protokoll der letzten Sitzung vom 27.09.2019 
2. Weihnachtsmarkt 08.12.2019 
3. Weihnachtsfeier 14.12.2019 
4. Vereinsparade 15.02.2020 
5. Vermietung Clubhaus 
6. Verschiedenes 
7. Termin für die nächste Ausschußsitzung 

 
Zu 1. Protokoll der letzten Ausschußsitzung 27.09.2019 

 Ein Erste-Hilfe-Kurs soll nächstes Jahr angeboten werden. 
 Bzgl. Umbau Albsporthalle gab es einen Termin vor Ort mit dem Architekten und Armin 

Knoblauch. Das Material ist bestellt, wenn es da ist, kann mit den Arbeiten begonnen 
werden. 

 Der Dank geht an die Fahnenabordnung für die Teilnahme am Gottesdienst zum 
Kirchweihfest in Böhmenkirch. 

 
Zu 2. Weihnachtsmarkt 08.12.2019 
Bei der Sitzung des Kulturrings wurde darauf aufmerksam gemacht, dass der Stromanschluss 
angemeldet werden muss. Außerdem wurde diskutiert, ob die Veranstaltung über zwei Tage 
gehen soll, bislang aber ohne Ergebnis.  
Statt Martin Weinbuch machen Uwe Zwicker und Katja Sailer Dienst in der ersten Schicht. Ein 
Styroporboden wird besorgt. Die restlichen Dienste werden noch geklärt. Die Preise sollen so 
wie letztes Jahr sein. Evtl. soll ein Banner für den Stand angefertigt werden. 
 
Zu 3. Weihnachtsfeier 14.12.2019 
Die Vorbereitungen sind im Gange, die Einladungen sind rausgeschickt. Bei den 
Gewerbetreibenden läuft die Sammlung für die Tombola bereits. Am 30.11. werden die 
Kulissen aufgebaut. Am 29.11. findet die Haussammlung für die Tombola statt 
(Straßenverteilung wie bisher). Die Spenden sollen in der Roggentalhalle abgegeben werden. 
Die Dienstliste wird kurz durchgegangen. Es findet wieder eine Sonderverlosung statt. Die 
Ausgabe der Gewinne soll bei der Abendveranstaltung erst am Ende stattfinden, dies soll den 
Besuchern bekannt gegeben werden. Es werden Speisekarten für mittags und abends 
angefertigt. Programm Mittagsveranstaltung: Drei Gruppen Kinderturnen, Theaterstück, 
Besuch des Nikolaus. Programm Abendveranstaltung: Stubenmusik, Eine Gruppe 
Kinderturnen, Gesangseinlagen von Andi Lang und Julia Nagel, Verleihung Sportabzeichen, 
Theaterstück (2-Akter). Die Schule macht dieses Jahr leider nicht mit. Falls es aus den 
Abteilungen noch Ehrungen geben sollte, können diese im Rahmen der Veranstaltung 
durchgeführt werden (Info an den Vorstand). In der Halle gibt es jetzt ein dimmbares Licht. 
Aufstuhlen am Freitag, 13.12. ab 18:00 durch Abteilung Handball, Abstuhlen und aufräumen 
der Kulissen am Sonntag, 15.12. ab 10:00 Uhr. Es werden 8 Christbäume bestellt, man muss 



noch Christbaumständer besorgen. Der Apell geht an die Abteilungen bzgl. Besuch. Zum 
Essen gibt es den Roggentalteller, evtl. Wurstsalat, Wurst- und Käsebrot, Schnitzel, Pommes 
(nur Abends). Die Schnitzel sollen fertig von Thomas Krieg geliefert werden. Das 
Essensangebot wird im Mitteilungsblatt angekündigt. Beginn ist mittags um 14:30 Uhr und 
abends um 19:30 Uhr.  
 
Zu 4. Vereinsparade 15.02.2020 
Der Theken- und Bardienst wurde bereits festgelegt, näheres dann in der nächsten 
Ausschußsitzung. Dieses Jahr wurde DJ Pepe engagiert. Man denkt über eine neue Deko der 
Halle nach. Die Stühle und Tische der Roggentalhalle sollen nach Fasching gereinigt werden. 
 
Zu 5. Vermietung Clubhaus – wird auf die nächste Sitzung verschoben. 
 
Zu 6. Verschiedenes 

 Altpapiersammlungen 2020: 11.01. (Förderverein), 11.07. und 05.09. 
 Am 25.07.2020 findet in Böhmenkirch das Kinderfest statt. Thema: wir schützen was wir 

lieben. Abteilung Kinderturnen bzw. SG LTB soll ggf. am Umzug teilnehmen. 
 Die Teilnahme am Umzug des Lautertaler Musikertreffens wird auch angedacht, falls 

dies vom Musikverein gewünscht ist (Einladungsschreiben). 
 Trainingsanzuge: es gibt zwei Möglichkeiten, entweder einen Standardanzug von Jako 

(günstiger) oder einen von DEE selbst entworfenen (teurer). Soll in kleinem Kreis 
rausgesucht und entschieden werden, Tendenz geht zu Jako. Weiteres in der nächsten 
Sitzung. 

 Bzgl. Dienst in der Albsporthalle soll ein besserer Anreiz für die Diensthabenden 
geschaffen werden. Dazu will man eine Regelung finden. Wird in der nächsten Sitzung 
nochmals diskutiert. 

 Die Turnstunde der 3 – 4 jährigen verschiebt sich um 15 Minuten. 
 
Zu 7. Die nächste Ausschußsitzung findet am Donnerstag, 09. Januar 2020 statt. 
 

Ende gegen 21:15 Uhr 
 
 



Hallo liebe Handballfreunde,  

hier ein Bericht zur vergangenen Saison und ein kleiner Ausblick.  

Nach dem jähen Ende  der Saison 19/20 ist auch für uns die  Saison Vergangenheit.  Wir nahmen mit 

drei Aktiven Mannschaften am Spielbetrieb teil. Unsere 1. Mannschaft belegte in der Bezirksliga, 

nach Quotenregelung, den 4. Platz in der Endabrechnung. Auf der Spieltabelle waren wir auf Platz 

zwei geführt. Durch  das Berechnungsverfahren  wurden wir auf Platz 4 eingeordnet. Wir müssen 

dies sportlich sehen und uns der besonderen  Situation unterordnen. Der zweite Platz hätte zum 

Aufstieg in die Landesliga gereicht. Wir müssen aber bedenken, dass wir kein Spiel mehr verlieren 

durften damit dies auch gelänge.   

Unsere 2. Mannschaft belegte nach dem Aufstieg in die Kreisliga A, den 8. Tabellenplatz.    Auch für 

diese Mannschaft war der Abbruch zu einem sehr ungünstigen Zeitpunkt.  Wären die letzten Spiele 

doch durchweg Gegner  aus der unteren Tabellenregion gewesen.  

Unsere 3. Mannschaft belegte einen sehr guten 4. Tabellenplatz und hat sich gegenüber dem Vorjahr 

enorm gesteigert. Man sah, dass in dieser Jungen Truppe sehr viel Potenzial steckt und uns von der 

Zukunft nicht bange sein muss.   

In unsere Großfamilie gibt es etwas sehr Schönes zu vermelden.  Unsere gemeinsame 

Frauenmannschaft der SG LTB  hat den Aufstieg in die Landesliga geschafft.  

Wir gratulieren der ersten Frauenmannschaft,  mit Ihrem Trainerteam um Antonio Oliveira ,  zum 

Aufstieg in die Landesliga.  Herzlichen Glückwunsch von der ganzen TVT Familie.   

Auch unsere Jugendmannschaften in SG LTB haben ein erfolgreiches Jahr hinter sich. Dort hoffen wir 

auf einen reibungslosen Rundenverlauf mit möglichst wenigen ausfällen. 

Für die neue Saison vom TVT  sind schon die Weichen gestellt.  Wir können für alle drei  

Mannschaften  das bewährte Trainerteam an Bord begrüßen.  Jürgen Nagel, Gerd Frey, Bernd 

Vesenmaier und Thomas Staudenmaier  werden weiterhin für unsere Männer verantwortlich sein.  

Für unsere erste Mannschaft können wir  erfreuliche Neuzugänge vermelden. Kevin Nagel spielt in 

der kommenden Saison wieder bei unserem TVT.   Mit Kevin erhalten wir einen sehr erfahrenen 

Spieler der unsere Mannschaft wieder ein Stück  weiterbringt.  Willkommen Zuhause Kevin. Ein 

weiterer Neuzugang ist Minh Yu auf der Torwartposition. Minh Yu ist ein junger, sehr talentierter 

Torhüter und bildet mit Dennis Bühler unser Torwartduo.  

Die neue Saison beginnt am 25.10.2020 Leider können nicht alle Zuschauer unsere Heimspiele 

besuchen. Wir haben uns ein Konzept überlegt das für alle beteiligten Fair ist , näheres erfahren Sie 

auf unserer Homepage bzw. Mitteilungsblatt.   

Mit sportlichem Gruß 

Handball Abteilungsleitung.     

 

 



Jahresbericht 2019

Sabrina Gorius und Monika Veser
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Kinder- und Jugendabteilung 2019
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1,5 - 3 Jahre „Häsla“ Eltern-Kind-Turnen
19 Kinder
Donnerstag 16:00 bis 17:00 Uhr
Trainer: Christoph und Sabrina Gorius
Hinweis: Schuleintritt ab 2023/2024

3 - 4 Jahre „Füchsla“ Kinderturnen
18 Kinder
Mittwoch 16:15 bis 17:15 Uhr
Trainer: Steffi Blum und Jessica Rink
Hinweis: Schuleintritt 2021/2022 und 2022/2023

5 - 6 Jahre „Tiger“ Kinderturnen
13 Kinder
Mittwoch 14:30 bis 15:45 Uhr
Trainer: Stefanie Allgöwer-Gölz und Monika Veser
Hinweis: Schuleintritt 2020/2021

Schulklasse 1 - 5 „Wölfe“ Kinderturnen 
mit Schwerpunkt Leichtathletik / Geräte
30 Kinder
Dienstag 16:00 bis 17:00 Uhr
Trainer: Raffaela Bühler und Nicole Haug

Dienstag 17:00 bis 18:00 Uhr
Trainer: Susi Knoblauch und Doris Traa
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Wir starten wieder 
mit dem 
Kinderturnen im 
Oktober 2020 nach 
der Corona-Zeit.

Corona Leitfaden für die Turnkinder des TV Treffelhausen



Kinder- und Jugendabteilung 2020
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1,5 - 3 Jahre „Häsla“ Eltern-Kind-Turnen
18 Kinder
Donnerstag 15:00 bis 16:00 Uhr
Trainer: Monika Veser
Hinweis: ab Schuleintritt 2024

3 - 4 Jahre „Füchsla“ Kinderturnen
9 Kinder
Mittwoch 16:00 bis 17:00 Uhr
Trainer: Christoph und Sabrina Gorius
Hinweis: Schuleintritt 2023

4 - 6 Jahre „Tiger“ Kinderturnen
19 Kinder
Donnerstag 16:15 bis 17:15 Uhr
Trainer: Steffi Blum und Jessica Rink
Hinweis: Schuleintritt 2021und 2022

Schulkasse 1 „Wölfe“ Kinderturnen 
mit Schwerpunkt Leichtathletik / Geräte
14 Kinder
Dienstag 15:15 bis 16:15 Uhr
Trainer: Raffaela Bühler und Kalinka Kostka

Schulklasse 2 - 3 „Wölfe“ Kinderturnen 
mit Schwerpunkt Leichtathletik / Geräte
13 Kinder
Dienstag 16:30 bis 17:30 Uhr
Trainer: Nicole Haug und Melanie Gottwald



Bilder aus dem Eltern-Kind-Kinderturnen 2019 / 2020
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Bilder aus dem Füchse-Kinderturnen 2019 / 2020
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Was gelaufen ist: im Jahr 2019 und bisherigen Jahr 2020
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04.03.2019 
TVT 

Kinderfasching

14.07.2019 
Gaukinder-

turnfest

10.11.2019 
Laternenlauf 
Eltern-Kind-

Turnen

06.12.2019
Waldweihnacht 

mit Niko und 
Rupi

24.02.2020
TVT 

Kinderfasching

17.07.2019 
Sommerfest 

TVT 
Kinderturnen

deutsches Sportabzeichen (ab 6 J.)
und für die kleinen Turner TVT 

Sportabzeichen (neu eingeführt)

15 deutsche Sportabzeichen
14 Laufabzeichen 



Bilder aus dem Sommerfest TVT Kinderturnen 17.07.2019

deutsches Sportabzeichen (ab 6 J.)
und für die kleinen Turner TVT Sportabzeichen

15 deutsche Sportabzeichen
51 TVT Sportabzeichen 
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Laternenlaufen mit Eltern-Kind-Turnen 10.11.2019
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Eine kleine Runde mit 
Laternen und passenden 
Liedern zu St. Martin. 
Anschließend gab es 
Kinderpunsch und 
Brezeln.



Bilder Waldweihnacht mit Niko und Rupi 06.12.2019
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Wir starte unsere Waldweihnacht am Feuerwehrmagazin und laufen 
Richtung Wald. Es gab Pausen zum Singen von Weihnachtsliedern. 
Die Spannung wurde für die keinen immer größer als wir Richtung 
Wald kamen. Am Wald angekommen versuchten die kleinen Turner ein 
Klingeln vom Weihnachtsmann & Rupi zu hören. Die Freude war groß 
als die 2 mit Geschenken aus dem Wald zu sehen waren.



Bilder aus dem Kinderfasching TVT 24.02.2020
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Abteilungsbericht Frauenturnen 2019 
 
Die Abteilung Frauenturnen besteht aus 
Frauenturnen, Kondi-Training und Aerobic 
 
Frauenturnen: 
 
50  JAHRE  FRAUENTURNEN !!!!!! 
 
Wie jeden Mittwochabend treffen wir uns zum Turnen oder Laufen. 
Auch im Jahr 2019 wurde ein Sommerferienprogramm nach unserem Abschlussgrillen 
durchgeführt. 
Wanderungen wurden durchgeführt zur Roggenmühle, nach Donzdorf und Heidenheim 
zum Eis bzw. Pizza essen. 
Das Highlight war die Besichtigung der Topfherstellung in der WMF mit anschließendem 
Biergartenbesuch. 
 
Unser diesjähriger 3-tägiger Ausflug führte uns nach Trier. Wunderschöne 
Stadtbesichtigung mit tollen Eindrücken, wunderbarem Essen und Weinprobe. � 
In Idar Oberstein besuchten wir die Edelsteinmine (wunderschön). 
Mit dem gemütlichen Ausklingen bei Bembe ging ein gelungener Ausflug zu Ende. 
 
Als Überraschung bei unserer diesjährigen Weihnachtsfeier hatten wir den Komödianten 
Thomas Schwarz zu Besuch, der uns mit seinem tollen Programm viel Gelächter und 
Freudentränen abverlangte. 
 
Rund um war das Jahr 2019 für uns alle genial. 
 
Übungsleiter: 
Ursula Heinzmann und Angelika Küchle 
 
 
Kondi-Training: 
 
Auch im vergangenen Jahr waren wir wieder in der Halle im Wald und Flur aktiv. 
 
Unser Hallentraining umfasste vorwiegend Trainingseinheiten aus dem Bereich Bauch, 
Beine, Po. Um auch hier nicht nur einseitiges Training zu machen, werden auch Elemente 
aus Pilates und einem knackigen Zirkeltraining zelebriert. Mit der Uhrumstellung konnten 
wir dann wieder ins Freie, um uns an der frischen Luft mit Nordic-Walking fit zu halten. 
 
Unsere jährliche Wanderung mit gemütlichem Beisammensein hat uns in unsere 
Muttergemeinde geführt. Hier hatten wie einen unterhaltsamen Abend bei bester Laune. 
 
Sehr zu unserer Freude können wir auch zwei Neuzugänge verzeichnen, die unsere 
Gruppe zur Freude aller bereichern. 
 
Übungsleiter: 
Doris Birkhold und Elke Bartl 

 

  



 
Aerobic "Hausamr Hopfgazella": 
  
Über 20 Frauen treffen sich jeden Montag um 19 Uhr zum Sport. Mit Aerobic, Step-Aerobic 
und Zirkeltraining halten wir uns fit. 
In den Sommermonaten treffen wir uns zum Laufen oder einfach zum gemütlichen 
Beisammensitzen. 
 
Unsere Frühjahrswanderung ging von Treffelhausen bis zur Geislinger Skihütte in Weiler. 
Auf dem Weg zum Ziel haben wir eine kurze Verschnaufpause im Backhaus in 
Schalkstetten bei Kaffee, Kuchen und Sekt eingelegt. 
Im September waren wir drei Tage auf der Bundesgartenschau in Heilbronn. Egal, ob 
Donut-Schifffahrt, Weinprobe oder wandern, wir hatten immer Spaß. 
 
Auch bei der Vereinsparade 2019 waren wir wieder dabei. 
 
Übungsleiter: 
Manuela Nagel und Anita Gerst 
  
 
 
Die ganze Abteilung Frauenturnen übernimmt jedes Jahr in verschiedenen Monaten die 
Bewirtung des Clubhauses. 
Bei Veranstaltungen wie Fasching oder Weihnachtsfeier wird von den Frauen die 
Roggentalhalle liebevoll dekoriert oder die Gäste mit leckerem Essen aus der Küche 
versorgt. 
  
Abteilungsleiterin 
Manuela Nagel 
 



Abteilungsbericht Männerturnen  2019 
 
Die Abteilung Männerturnen hat 34 Mitglieder, von denen sich jeden Montag um 
20.30 Uhr, so 8 -16 Männer zur sportlichen Betätigung treffen. Nach ausgiebiger 
Gymnastik spielen wir meist Basketball und Volleyball. 
Danach lassen wir in geselliger Runde den Abend im Clubhaus ausklingen. 
 
Dieses Jahr durften wir gleich 4 neue Mitglieder in unserer Abteilung begrüßen, und 
somit unseren Altersdurchschnitt wesentlich  senken, worüber wir  uns sehr freuen. 
 
Auch dieses Jahr haben wir wieder zusätzlich zahlreiche Aktivitäten unternommen. 
 
Am 1. Mai fand unsere jährliche Maiwanderung statt. Wir starteten in Oberkochen. 
Der Weg führte uns über den Oberen Rotsein-Spitzner Fels zur Wallfahrtskapelle 
Maria Eich und zurück über den Römerkeller nach Oberkochen. Den Abschluss 
machten wir in der Ziegelhütte.  
 
Am 19. Mai fand unser 16. Backhausfest  im Pfarrgarten statt. Bei sonnigem Wetter 
haben wir bereits zum Mittagessen begonnen, was uns reichlich Festbesucher 
beschert hat. Zusätzlich zu unser bisherigen Speisekarte (Flammkuchen, Apfelfladen, 
Pizza, …) gab es zwei verschiedene Maultaschengerichte. Natürlich auch selbst 
gemacht, was von den Besuchern sehr gut angenommen wurde. Wir möchten uns bei 
allen Gästen unseres Backhausfestes ganz Herzlich bedanken und hoffen auf ein 
Wiedersehen am 17.05.2020 zum 17. Backhausfest. 
 
Am 27. Mai haben wir  uns das Relegationsspiel des VFB angeschaut. 
 
Am 13. Juli waren wir bei unseren 70er Jubilaren bei ihrem großen Fest eingeladen. 
Es war ein schöner Abend  mit Ochs am Spieß und Musik. 
 
Um die Ferienzeit zu überbrücken trafen wir uns zu  verschiedenen Aktionen: 
Wanderungen rund um Treffelhausen, Radtour nach Gussenstadt über Söhnstetten, 
Schießsport im Schützenhaus Böhmenkirch, Tennis für Anfänger auf Vereinseigenem 
Tennisplatz, Biergartenbesuch in Geislingen. Allen Organisatoren herzlichen Dank 
für die tolle Organisation. 
 
Vom 6.- 8. September haben wie unseren jährlichen Ausflug durchgeführt. 
Unser Reiseziel war Bürserberg im Brandnertal, wo wir im Hotel Schäfle Quartier 
machten. Bei durchwachsenem Wetter haben wir zahlreiche Wanderungen 
durchgeführt, besichtigten das Rolls-Royce Museum in Dornbirn, und haben auf der 
Heimreise die Insel Lindau erkundet. Den Abschluss machten wir im Lamm in 
Stötten. 
 
 



 
 
 
Am 28. September trafen wir uns mit unseren Familien zum Grillfest der 
Männerturner im Clubhaus wo wir bei reichlichem Essen und 
Unterhaltungsprogramm einen schönen Tag erleben durften. 
 
Am 6. Dezember fand unsere Weihnachtsfeier im Lamm in Stötten statt, wo uns auch 
der Nikolaus besuchte. 
 
Am 8. Dezember  Arbeitsdienst auf dem Weihnachtsmarkt mit 5 Männern 
 
Am 14. Dezember Thekendienst bei der Weihnachtsfeier des TVT mit 5 Männern 
Am 15. Dezember Abbau Weihnachtsfeier mit 7 Männern 
 
Zum Vereinsfasching des TVT konnten wir mit Auf- und Abbau der Hallendeko 
glänzen, konnten aber zum ersten mal mit keinem Programmpunkt zum Programm 
beitragen - schade. 
 
Auch im vergangenen Jahr führten wir im Februar und September unsere 
Clubhausdienste ohne Probleme durch. 
 
Wir bedanken uns bei allen Helfern und Unterstützern unserer Tätigkeiten, die wir so 
dringend benötigen, um auch weiterhin zu vielen Veranstaltungen beitragen zu 
können. 
 
 
Martin Eberhardt 
Abteilungsleiter 
 



Bericht der Abteilung Tennis für das Jahr 2019/2020 

Allgemeines 

Die Tennisabteilung hat aktuell 78 Mitglieder. Davon stellen die über 40‐jährigen 65% der Abteilung. 

Schön wäre es neue Mitglieder, insbesondere auch jüngere, in der Tennisabteilung begrüßen zu 

können. 

Aufgrund der schwierigen Lage mit der Corona‐Pandemie hat die Tennisabteilung im Jahr 2020 keine 

Abteilungsversammlung abgehalten. Die Abteilungsposten wurden aus dem Jahr 2019 weitergeführt.  

 

2019 

Dies war ein sportlich erfolgreiches Jahr für die Tennisabteilung. Es konnte die Meisterschaft bei den 

Herren‐55 und Herren‐40 errungen werden. 

 

2020 

Aufgrund der Corona‐Pandemie gab es viele neue Herausforderungen. 

Trotz den erschwerten Verhältnissen konnten die Tennisplätze hergerichtet werden. 

Es war möglich den Spielbetrieb mit den entsprechenden Vorgaben aufzunehmen.  

Das gute Wetter und die Ausübung des Tennissports im Freien hat zu einer guten Nutzung der Anlage 

beigetragen. 

 

Verbandsrunde 

2020 waren 3 Mannschaften für die Verbandsrunde gemeldet. 

Aufgrund der Corona‐Pandemie wurden die Mannschaften Herren‐40 und Herren‐55 zurückgezogen. 

Die Mannschaft Herren‐1 hat an der „Corona‐Runde“ teilgenommen. 

 

Ausblick 2021 

 

2021 ist aktuell geplant mit 3 Mannschaften an der Verbandsrunde teilzunehmen. 

 

Wie schon zu Beginn erwähnt sind neue Gesichter immer gerne gesehen. Egal ob mit 

Tenniserfahrung oder einfach mal nur die Sportart auszuprobieren. Bei Interesse einfach 

vorbeischauen. 

 

Unsere Trainingszeiten sind: 

 Damen:   ‐ 

 Herren‐1:    Freitag 18‐20Uhr 

 Herren‐40 + 55:   Dienstag + Donnerstag 19‐21Uhr 

 Freizeitgruppe:   Freitag 18‐20Uhr 

 Jugend:     Mittwoch 17‐19 Uhr bzw. je nach Bedarf bei eingehenden Rückfragen 

 

Für die gute Zusammenarbeit mit dem Vorstand des TVT möchten wir uns herzlich bedanken. 

 

Die Abteilungsleitung 



Abteilung Tischtennis Jahresrückblick 2019/2020 

 

Herren Bezirksklasse 

Die Tischtennisabteilung ging dieses Mal deutlich konzentrierter in die Saison und konnte sich bis 

zum Spielabbruch wegen Corona den 4. Tabellenplatz erarbeiten. Im Verlauf der Saison konnte man 

einen deutlichen Abstand zu den Abstiegsplätzen aufbauen und mitunter auch gegen starke 

Mannschaften mithalten. Eine Platzierung in diesem Bereich ist auch das Ziel für die kommende 

Saison und die Mannschaft arbeitet mit einem genehmigten Hygienekonzept durch regelmäßiges 

Training daran, dieses Ziel zu erreichen.  

 

Kreisliga B Jungen 18 

In der Vorrunde musste die neu aufgestellte junge Mannschaft erst einmal Erfahrungen sammeln. 

Durch regelmäßiges Training steigerte sich die Leistung aber deutlich und in der Rückrunde gelangen 

ihr 2 Unentschieden. 

Die neue Saison bestreitet die Jugendmannschaft in der Kreisliga A Jungen 18. 

Im ersten Spiel der neuen Saison gelang sogar ein erster Heimsieg, obwohl erst ein Training nach der 

Corona‐Pause stattfinden konnte. 

  



 
1 Bericht SG LTB für die Hauptversammlung der Hauptvereine 

SG Lauterstein Treffelhausen Böhmenkirch 
Jörg Lang 

 

In der vergangenen Saison 2019/2020 wurden wieder zahlreiche Trainersitzungen,   4 

Ausschussitzungen, 2 Sitzungen des erweiterten Ausschusses abgehalten. Unsere 

Hauptversammlung konnten wir auf Grund der Corona-Pandemie nicht durchführen. 

 

Abschluss der Mannschaften der Saison 2019/2020 nach dem Covid19-

Saisonabbruch: 

 

Weiblich    

 E 6+1 Spieltage  

 D Bezirksklasse 2. Platz 

 C Landesliga 2. Platz 

 B Bezirksklasse 1. Platz 

 A Bezirksliga 3. Platz 

 Frauen Bezirksliga 1. Platz 

 Frauen2 Kreisliga 2. Platz 

    

gemischt    

 F Spieltage  

 E 6+1 Spieltage  

 D1 Bezirksliga 3. Platz 

 D2 Kreisliga 5. Platz 

    

männlich C1 Bezirksliga 3. Platz 

 C2 Kreisliga 7. Platz 

 B1 Bezirksklasse 7. Platz 

 A Württemberg Oberliga 5. Platz 

 

Sehr erfreulich ist die Meisterschaft unserer Frauen 1 in der Bezirksliga und der 

damit verbundene Aufstieg in die Landesliga – Glückwunsch! 

 

Allgäu-Cup 

 

Vom 05.-07.07.2019 nahmen wir wieder am Allgäu-Cup in Wangen teil. An diesem 

Turnier spielten 225 Mannschaften mit. Wir waren mit 9 Mannschaften und 90 Kindern 

und Jugendlichen von der A-D Jugend im männlichen und weiblichen Bereich 

vertreten. Aw, Am und Cm Jugend männlich sogar mit jeweils 2 Mannschaften.  

Zum Aufbau fuhr der erste Trupp bereits am Freitag um 07:00 nach Wangen los, um 

die Mannschaftszelte und das Verpflegungszelt aufzubauen. Die Spielerinnen und 

Spieler folgten dann mit 2 Bussen am Nachmittag.  

 

 



 
2 Bericht SG LTB für die Hauptversammlung der Hauptvereine 

Ostercamp 

 

Am Galvano-Knoblauch-Ostercamp vom 26.04.-28.04.2019 nahmen 54 Mädchen 

und Jungen von Jahrgang 2004-2008 teil. 

➢ 36 von der SG LTB 

➢ 18 Auswärtige 

Wie bereits in den vergangen Jahren war das Handballcamp ein voller Erfolg. Das 

Training erfolgte in unterschiedlichen Trainingsgruppen je nach Alter und 

Leistungsstand zu den Themen: 

• Verbesserung der individuellen Technik in Angriff und Abwehr 

• Verbesserung des gruppentaktischen Verhaltens in Angriff und Abwehr 

• Spezielles Torhüter-Training 

• Athletiktraining 

• Abwehr 
 

Übernachtet wurde wie immer in der Gemeindehalle auf Luftmatratzen oder Isomatten. 

Die Verpflegung, die Elli und ihr Team wieder bestens organisiert haben, wurde mit 

Unterstützung zahlreicher Eltern im Foyer der Kreuzberghalle hergerichtet und 

ausgegeben. 

 

Trainingsanzüge 

Zum Ende der Runde 2019/20 konnten wir alle Mannschaften mit neuen 

Trainingsanzügen (ca. 260 Stück) ausstatten. Dies war nur mit unseren tollen 

Sponsoren möglich. 

 

Saison 2020/21 

Wie in allen Bereichen war unser Jahr geprägt von Corona, lange war nicht klar ob und 

wann wir wieder Handball spielen dürfen.  

Unser erfolgreiches Ostercamp 2020 mussten wir leider absagen, zu groß war uns das 

Risiko. Auch die kurz danach anstehende Qualirunde wurde vom Verband abgesagt. 

Erstmal wurde die Ligaeinteilung per Rechenformel bestimmt.  

Um so schöner für uns ist, dass die Handballsaison (hoffentlich) in der 2. Oktober 

Woche startet. Sehr erfreulich sind 4 Mannschaften auf HVW-Ebene (Frauen 1 

Landesliga, Am Württembergliga, Cw Württembergliga und Cm Württembergliga). Im 

Moment gehen wir von einer Spielrunde ab der D-Jugend aus. 

Melden konnten wir wieder alle Mannschaften ab der F-Jugend, teilweise sogar wieder 



 
3 Bericht SG LTB für die Hauptversammlung der Hauptvereine 

mit 2 Mannschaften. Zusätzlich gibt es wieder eine Mini-Mannschaft, erstmals aber 

SGL /TVT/TGB zusammengefasst.  

Strittig ist leider noch die Durchführung der Spieltage, völlig noch offen „wo“ und „ob“ 

wir vor Zuschauern spielen dürfen. 

Es war/wird für uns alle ein außergewöhnliches Jahr/Saison (bleiben)! 

 

 

Zum Abschluss möchte ich mich herzlichst bedanken, auch im Namen der 

Spielerinnen und Spielern bei  

➢ unseren Hauptvereinen 

➢ unseren Trainerinnen und Trainern 

➢ unseren Betreuerinnen und Betreuern 

➢ und all unseren Sponsoren 

 

Bleiben Sie Gesund! 

Jörg Lang 

1. Vorstand SGLTB 

 



Bericht der Hauptversammlung vom 18.09.2020 
Förderverein des Handballsports Treffelhausen e.V. 2010 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung durch den 1. Vorstand 
2. Jahresbericht des 1. Vorstand 
3. Kassenbericht 
4. Entlastung Kassier 
5. Bericht des Schriftführers (Tischvorlage) 
6. Entlastung von Vorstand und Schriftführer 
7. Auflösung Förderverein 
8. Verschiedenes 

 
Bei der Hauptversammlung am 18.09.2020 waren 23 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, 
welche durch den 1. Vorstand (Uwe Binder) begrüßt wurden. 
 
Er stellt gemäß Satzung die ordnungsgemäße Einberufung fest. Die Versammlung ist somit 
beschlussfähig.  
 
In seinem Jahresbericht blickte Uwe Binder nochmals auf die vergangenen Aktivitäten 
zurück. 
 

- 04.01.2019 Preisbinokel 
- 09.02.2019 Altpapiersammlung in Treffelhausen und Schnittlingen 
- 30.03.2019 Thekendienst Albsporthalle 
- 28.05.2019 – 02.06.2019 Mithilfe Veranstaltung Fa. Ziller 
- 07.09.2019 Altpapiersammlung in Treffelhausen und Schnittlingen 
- Dezember 2019 Clubhausdienst 
- 03.01.2020 Preisbinokel 
- 11.01.2020 Altpapiersammlung in Treffelhausen und Schnittlingen 

 
Die Fördergelder wurden wie gewohnt an den TV Treffelhausen 1913 e.V. überwiesen. 
Durch diese Gelder konnten wieder einige Projekte der Handballabteilung unterstützt 
werden. 
 
Der Kassenbericht des 1. Kassiers Hannes Nägele bestätigte die Aussagen von Uwe 
Binder. Allerdings merkte er an, dass die Mitgliederzahl seit geraumer Zeit stagniert. 
 
Kassenprüfer Uwe Zwicker bestätigte die einwandfreie Kassenführung.  
 
Die anschließende Entlastung des Kassiers erfolgte einstimmig. 
 
Der Bericht des Schriftführers lag als Tischvorlage aus und konnte jederzeit eingesehen 
werden. 
 
Die Entlastung des 1. Vorstands, sowie des Schriftführers erfolgte ebenfalls einstimmig. 



 
Über die Auflösung des Fördervereins wurde gemäß Satzung abgestimmt. Die Abstimmung 
erfolgte einstimmig.  
Somit wird der Förderverein zum 18.09.2020 aufgelöst. 
 
Zum Schluss bedankte sich der 1. Vorstand bei allen Mitgliedern des Fördervereins für ihre 
tatkräftige Unterstützung im vergangenen Jahr. 
 
Die Versammlung endete um 19:45 Uhr 
 
gez. 1. Vorstand      gez. Schriftführer  

 
 
 
 
 
 


	Deckblatt
	Protokoll2019
	Handball Corona
	2020_Jahresbericht 2019 Kinderturnen TVT
	Abteilungsbericht Frauenturnen 2019
	Abteilungsbericht Männerturnen 2019
	Bericht der Tennisabteilung_2020
	TVT Abteilung Tischtennis Jahresrückblick 2019_2020
	2020_SG LTB Bericht für Hauptvereine
	20200918_Hauptversammlung Förderverein

